



## Еженедельник новостей МДС

### События за 23 – 27 марта 2015 года

**23 марта**

#### **Прием МФК «Компаньон» по случаю привлечения нидерландских инвесторов**

Исполнительный директор МДС Актилек Тунгатаров принял участие в приеме по случаю вхождения нидерландских инвесторов в состав акционеров ЗАО МФК «Финансовая группа Компаньон» и увеличения уставного капитала компании с 650,4 млн. сомов до 1,616 млрд. сомов. Новые акционеры будут представлены международным финансово-кредитным учреждением и фондами Нидерландов и Люксембурга, имеющими социальную и инновационную направленность. Основным акционером и держателем 65% акций остается учредитель «Компаньона» - международная неправительственная организация по экономическому развитию и помощи Корпус Милосердия (MercyCorps). Как сообщил председатель правления Финансовой группы Компаньон Уланбек Термечиков, увеличение уставного капитала и привлечение голландских инвестиций в финансовый сектор Кыргызстана является одним из важнейших этапов развития компании.

**25 марта**

#### **Кыргызско-российский форум**

Члены МДС приняли участие в работе кыргызско-российского бизнес-форума. Участники форума обсудили перспективы развития Кыргызстана после вступления в Евразийский экономический союз. Участники отметили, что необходимо обратить особое внимание на вопросы кооперации и развитие промышленности. После вступления в ЕАЭС Кыргызстану предоставляется эксклюзивное право на создание логистического хаба Центральной Азии, сообщили представители Российской ТПП. Для Кыргызстана это хорошая возможность развития совместного с Россией бизнеса.

## IBC Weekly News

### Events held during March 23 – 27, 2015

**March 23**

#### **Reception of Kompanion MFC on the occasion of attracting Dutch investors**

IBC Executive Director Aktilek Tungatarov attended a reception to celebrate the entry of Dutch investors in the shareholding structure of the Kompanion Financial Group MFC CJSC and an increase in their share capital from 650.4 million soms to 1.616 billion soms. Social and innovation-oriented international financial and credit institutions and foundations from the Netherlands and Luxembourg will be joining Kompanion as new shareholders. Kompanion's founder, an international non-governmental organization for economic development and aid MercyCorps will remain the main shareholder with 65% of shares. According to Kompanion's Board Chairman Ulanbek Termechikov, capital increase and attracting Dutch investments in the financial sector of Kyrgyzstan is one of important stages of the company's development.

**March 25**

#### **Kyrgyz-Russian Forum**

IBC members attended the Kyrgyz-Russian business forum to discuss the prospects of Kyrgyzstan's development after its accession to the Eurasian Economic Union. According to the forum participants, it is necessary to pay special attention to cooperation and development of industries in Kyrgyzstan. After joining the EEU, Kyrgyzstan will be granted the exclusive right to create a logistics hub of Central Asia, representatives of the Russian Chamber of Commerce said. This will be a good opportunity to develop joint business with Russia.

## **Бизнес обсудил проблемы электроснабжения**

МДС принял участие в работе круглого стола на тему: «Обеспечение бесперебойного электроснабжения субъектов предпринимательства». В мероприятии, организованном Министерством энергетики и промышленности, Советом по развитию бизнеса и инвестиций при Правительстве КР и Бизнес-ассоциацией ЖИА, приняли участие представители бизнес-структур и энергетического сектора. Участники встречи отметили, что обеспечение бесперебойного энергоснабжения субъектов предпринимательства, производств и новых строительных объектов должно быть приоритетом правительства. По итогам круглого стола принята резолюция.

**26 марта**

## **Заседание комитета ТПП**

Юрист МДС Султан Халилов принял участие в заседании Комитета Торгово-промышленной палаты КР по поддержке малого и среднего бизнеса в Кыргызстане. Участники встречи обсудили предлагаемый группой депутатов Жогорку Кенеша КР проект закона об отмене налога с продаж для некоторых категорий налогоплательщиков и об изменении ставки НДС. Законопроект предусматривает увеличение ставки НДС до 14% на ближайшие четыре года. Члены комитета выступили против законопроекта в предложенной редакции и решили направить письмо-обращение по этому вопросу в Жогорку Кенеш и Правительство КР. Комитет также обсудил утвержденную Правительством Программу по развитию частного сектора на 2015-2017 годы. Эксперты Программы GIZ по содействию устойчивому экономическому развитию КР презентовали итоги исследования развития человеческого капитала в КР.

## **Встреча с SIAR**

Исполнительный директор МДС Актелек Тунгатаров и Эльнура Ибраева, руководитель Агентства SIAR Research & Consulting, обсудили особенности социальных и маркетинговых исследований, включая разработку инструментария и анализа данных. Участники встречи обсудили возможности сотрудничества МДС и SIAR при проведении исследований инвестиционного климата и бизнес-среды в Кыргызстане.

## **Business discussed the problems of power supply**

IBC participated in a roundtable on the topic: "Ensuring uninterrupted power supply of business entities." The event was organized by the Ministry of Energy and Industry, the Business Development and Investment Council under the Government and JIA Business Association. The meeting was attended by representatives of business associations and the energy sector. The participants stressed that provision of uninterrupted power supply of businesses, industries and new construction projects should be a priority of the Government. As a result, the roundtable participants adopted a resolution.

**March 26**

## **CCI Committee Meeting**

IBC Lawyer Sultan Khalilov attended a meeting of the Committee on Small and Medium sized Enterprises in Kyrgyzstan, Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic. Participants discussed a draft law on the abolition of the sales tax for certain categories of taxpayers, and the change in the VAT rate. The draft law has been proposed by a group of Jogorku Kenesh deputies. The bill provides for an increase in the VAT rate to 14% over the next four years. The Committee members opposed the bill in the proposed version and decided to send a letter of appeal on this issue to the Parliament and the Government. The Committee also discussed the Private Sector Development Program for 2015-2017 approved by the Government. Experts of the GIZ Program on promotion of sustainable economic development of the Kyrgyz Republic presented the results of a study of human capital development in the country.

## **Meeting with SIAR**

IBC Executive Director Aktilek Tungatarov and Elnura Ibrayeva, head of the Research & Consulting SIAR Agency, discussed details of social and market researches including the development of tools and data analysis. They also discussed the possibility of IBC and SIAR cooperation in conducting surveys of the investment climate and business environment in Kyrgyzstan.

## **Заседание экспертной группы**

Исполнительный директор МДС принял участие в заседании экспертной группы, созданной для подготовки предложений по проведению реформ экономического развития страны. Экспертная группа образована при поддержке группы депутатов Жогорку Кенеша, включает ведущих экспертов Аппарата ЖК, Министерства экономики, а также общественных и частных организаций. Первые результаты работы группы планируется получить в ближайшие месяцы.

## **Письма МДС**

**На прошедшей неделе МДС направил письма в следующие государственные органы:**

*23 марта* – в Министерство экономики КР с замечаниями и предложениями к последним изменениям, внесенным в Положение «О порядке применения и учета бланков строгой отчетности счетов-фактур по налогу на добавленную стоимость» постановлением Правительства № 608 от 22 октября 2014 года;

*24 марта* – в Государственную налоговую службу при Правительстве КР с просьбой о разъяснении даты вступления в силу Закона КР № 52 от 10 марта 2015 года, которым вводятся новые базовые ставки акцизного налога на табачные изделия;

*24 марта* – в Министерство экономики с просьбой рассмотреть возможность предоставления налоговых льгот иностранным инвесторам при увеличении уставного капитала акционерных обществ за счет нераспределенной прибыли;

*26 марта* – в Комитет по социальной политике Жогорку Кенеша КР с просьбой о разъяснении норм Закона КР «О государственных гарантиях и компенсациях для лиц, проживающих и работающих в условиях высокогорья и отдаленных труднодоступных зонах».

*Дорогие члены МДС!*

*Если у Вас есть комментарии по прошедшим событиям или Вы хотите поделиться мнением и информацией по предстоящим мероприятиям, принять в них участие, пожалуйста, звоните или пишите мне.*

*С уважением,*

## **Expert group meeting**

IBC Executive Director took part in a meeting of an expert group to draft proposals for reforms in the country's economic development. The group was formed in association with Kyrgyz MPs and includes leading experts of the Jogorku Kenesh Office, the Economy Ministry, as well as representatives of NGOs and private sector. The first results of their activity are expected in the next few months.

## **IBC letters**

**During the past week, IBC sent letters to the following state bodies:**

*March 23* – to the Ministry of Economy with comments and proposals to the latest changes to the Regulations on the Order of Using and Book Keeping the Forms of Strict Accounting for VAT introduced by the Ordinance of the Government # 608 of October 22, 2014;

*March 24* – to the State Tax Service under the Government requesting to specify the date when the Law # 52 of March 10, 2015 enters into force (introducing new excise tax rates for tobacco products);

*March 24* – to the Ministry of Economy requesting to consider granting tax incentives to foreign investors if increase in charter capital is done from undistributed profits;

*March 26* – to the Parliamentary Committee on Social Policy requesting to specify the provisions of the Law on State Guarantees and Compensations for Persons Living and Working in High-Mountain Regions and Remote Areas.

*Dear IBC members,*

*If you have any comments or would like to express your opinion and share some information on the upcoming events, please do not hesitate to contact me.*

*Best regards,*

*Акдилек Тунгатаров,  
исполнительный директор  
Международный Деловой Совет*

*Кыргызская Республика, 720011  
Бишкек, ул. Абдрахманова, 191  
Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 114  
Тел: + 996 312 623801  
Факс: + 996 312 623394  
[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)  
[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*

*Aktilek Tungatarov,  
Executive Director  
International Business Council*

*Office 114, Hyatt Regency Bishkek  
191, Abdrakhmanov Str., Bishkek  
Kyrgyz Republic, 720011  
Tel: + 996 312 623801  
Fax: + 996 312 623394  
[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)  
[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*